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「思いやる」気持ちを大切に「思いやる」気持ちを大切に「思いやる」気持ちを大切に「思いやる」気持ちを大切に

校長 勝亦章行

11 月・12 月 行事予定

１２月４日（火）～１０日（月）は、第６４回「人権週間」でした。 日 曜 予定

今年の啓発活動重点目標は、「みんなで築こう 人権の世紀 ～考えよう ２ 金 情報モラル講習会

相手の気持ち 育てよう思いやりの心」です。 ３ 土 文化の日（祭日）

この目標の趣旨は、「人々が物質的な豊かさを求め、心の豊かさが大切 ７ 水 中間考査

にされない風潮があること。また他人への思いやりの心が希薄で、自己 ８ 木 中間考査

の権利のみ主張する傾向があること。その状況の中で、残念ながら様々 10 土 第二土曜授業

な人権侵害が起きている。そこで、相手の人権に十分配慮した言動がで 12 月 新時間割始

きるようこの目標を定めた」とあります。 15 木 マラソン大会（所

学校での最たる人権侵害は、「いじめ」 沢航空記念公園）

です。今年は、「いじめ」について真剣に 19 月 生徒朝礼

考える年でした。練馬区としても、「いじ 20 火 生徒総会

めは、重大な人権侵害であり、決して許 21 水 校内研修会

されない」との基本姿勢を示しています。 26 月 朝礼、定期監査

さて、ある新聞に載っていた世論調査 27 火 小中一貫教育フォ

に、次のような設問がありました。「これ ーラム

からの生活で大切なものは、何んでしょ 28 水 １年貧血検査

うか？」この設問に対して、 次のような 29 木 ２年校外学習（東

結果が掲載されていました。 京学習）

１２月

・物の豊かさ ７％ １ 土 中Ｐ連主催駅伝大

・心の豊かさ ７５％ 会（光が丘公園）

・どちらでも １８％ 生徒会長サミット

２ 日 ジュニアリーダー

調査結果では、「心の豊かさ」を 3/4 の 養成講習会閉講式

日本人が求めています。日本は豊かな国であり、物質的な豊かさはあり ３ 月 三者面談始

ますが、なぜ、「物の豊かさ」より「心の豊かさ」と考えたのか。私は、 ８ 土 第二土曜日

人権週間の目標設定の理由の中にも示されていたように、その背景には、 避難拠点訓練

他人の生命や人権も考えない行動が多発している現状があるから、「心の ９ 日 ボロ市

豊かさ」を求めているのではないかと思います。。 青少年委員杯バレ

「心の豊かさ」とは、人間にとって、心の安定であり、それは人間関 ーボール大会

係に起因する面が多くあります。生徒にとってそれは友人関係です。友 10 月 ボロ市

人関係が良好であることがとても大切です。そのためには、友人を思い 三者面談終

やる気持ちを持てること。人間本来がもっている優しさを大切にすること。 11 火 生徒各種委員会

友人との体験的活動を大切にすることが必要です。学校行事、部活動、 12 水 ２年ユニセフ出前

生徒会活動、学級活動を通して体得する面が大きいと思います。 授業

13 木 区学校保健大会

11月26日（月）全校朝礼の話から11月26日（月）全校朝礼の話から11月26日（月）全校朝礼の話から11月26日（月）全校朝礼の話から（いじめ一掃月間の中で） 生徒会中央委員会

17 月 生徒会朝礼

「いじる」という言葉があります。先生は、嫌いな言葉です。「からか 19 水 職員会議

い」でもない。「いじめる」でもない。そのような言葉かも知れません。 20 木 １年歯科講話

しかし、「いじる」というのは、「いじめる」という事と同じではないで 21 金 大掃除

しょうか。また、「いじられキャラ」という言葉があります。これも先 23 日 天皇誕生日

生は嫌いな言葉です。友人に対して、本当はいやがる行為を「いじられ 24 月 振替休日

キャラ」だからと言って、「からかっていい」「いじっていい」「いじめ 25 火 全校集会

ていい」ということは許されないことです。友人の人権をもて遊ぶのは、 26 水 冬休み始

人権侵害です。（いじめは人権侵害であり許される行為ではありません） 31 月 大晦日
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★校内マラソン大会（所沢航空記念公園 男子５Ｋｍ・女子４Ｋｍ）★校内マラソン大会（所沢航空記念公園 男子５Ｋｍ・女子４Ｋｍ）★校内マラソン大会（所沢航空記念公園 男子５Ｋｍ・女子４Ｋｍ）★校内マラソン大会（所沢航空記念公園 男子５Ｋｍ・女子４Ｋｍ）

関中学校伝統のマラソン大会が、天候にも恵まれ、１１月１５日（木）所沢航空記念公園で開催され

ました。このマラソン大会のために、体育の授業で練習を重ねてきました。また、自主参加でしたが朝

練習も行われました。

ＰＴＡより、男女総合第８位までにメダルが授与されました。また、参加した生徒全員に、クリアー

ファイルが贈られました。ありがとうございました。

男女総合ベスト１０男女総合ベスト１０男女総合ベスト１０男女総合ベスト１０ （ ）は学年

１位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 10 位

男子 鳴海(2) 薫田(2) 土屋（3）岡本（4）前田（1）大竹（3）椿（3） 藤井（3）塩野谷（3）上田（3）
竹内(2)
１位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 10 位

女子 木村（2）高橋（2）梅津（2）礒野（2）山田（1）南城（2）鷲田（2）高村（2）小出（1） 若井（1）

男子１位の鳴海くん ゴール近くの最後の力走する男子

女子１位の木村さん スタート直後の女子マラソン

★平成24年度 東京都児童・生徒体力・運動能力（東京都統一体力テスト）結果★平成24年度 東京都児童・生徒体力・運動能力（東京都統一体力テスト）結果★平成24年度 東京都児童・生徒体力・運動能力（東京都統一体力テスト）結果★平成24年度 東京都児童・生徒体力・運動能力（東京都統一体力テスト）結果

（１）身長・体重・座高（１）身長・体重・座高（１）身長・体重・座高（１）身長・体重・座高

身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm) 身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm)

関中１年男子 １５１．９ ４３．０ ８０．７ 関中関中１年男子 １５１．９ ４３．０ ８０．７ 関中関中１年男子 １５１．９ ４３．０ ８０．７ 関中関中１年男子 １５１．９ ４３．０ ８０．７ 関中 1 年女子 １５１．７ ４２．４ ８２．０年女子 １５１．７ ４２．４ ８２．０年女子 １５１．７ ４２．４ ８２．０年女子 １５１．７ ４２．４ ８２．０

全国 1 年男子 １５２．７ ４３．５ ８１．０ 全国１年女子 １５２．１ ４３．２ ８１．９

身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm) 身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm)

関中２年男子 １６１．３ ４９．７ ８３．３ 関中２年女子 １５６．１ ４７．５ ８３．６関中２年男子 １６１．３ ４９．７ ８３．３ 関中２年女子 １５６．１ ４７．５ ８３．６関中２年男子 １６１．３ ４９．７ ８３．３ 関中２年女子 １５６．１ ４７．５ ８３．６関中２年男子 １６１．３ ４９．７ ８３．３ 関中２年女子 １５６．１ ４７．５ ８３．６

全国２年男子 １６０．１ ４９．０ ８４．９ 全国２年女子 １５５．１ ４６．５ ８３．７

身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm) 身長(cm) 体重(Kg) 座高(cm)

関中３年男子 １６６．４ ５２．７ ８８．８ 関中３年女子 １５７．１ ５０．０ ８５．７関中３年男子 １６６．４ ５２．７ ８８．８ 関中３年女子 １５７．１ ５０．０ ８５．７関中３年男子 １６６．４ ５２．７ ８８．８ 関中３年女子 １５７．１ ５０．０ ８５．７関中３年男子 １６６．４ ５２．７ ８８．８ 関中３年女子 １５７．１ ５０．０ ８５．７

全国３年男子 １６５．４ ５３．４ ８７．８ 全国３年女子 １５６．８ ４９．２ ８４．８



（２）体力・運動能力（２）体力・運動能力（２）体力・運動能力（２）体力・運動能力（握力・上体起こし・長座体前屈・反復横とび・20 ｍシャトルラン・50 ｍ走・

立ち幅とび・ハンドボール投げ）体力合計点

関中学校関中学校関中学校関中学校 練馬区 東京都 全 国 全国との差

１年男子 ３２．０３２．０３２．０３２．０ ３２．２ ３２．３ ３４．１ －２．１

２年男子 ４２．９４２．９４２．９４２．９ ４０．７ ４０．２ ４２．９ ０

３年男子 ５０．３５０．３５０．３５０．３ ４８．６ ４７．１ ４９．４ ０．９

関中学校関中学校関中学校関中学校 練馬区 東京都 全 国 全国との差

１年女子 ４４．２４４．２４４．２４４．２ ４３．０ ４１．７ ４４．５ －０．３

２年女子 ５２．５５２．５５２．５５２．５ ４８．７ ４６．７ ４９．６ ２．９

３年女子 ５２．１５２．１５２．１５２．１ ５１．３ ４９．０ ５０．９ １．２

・全国平均と比べて、大きく劣っていることはない。女子は、全国平均を２年、３年が上回っている。

男子は、全国平均とほぼ同じ。ただし、１年男子が全国平均より下回っているが、東京都全体平均

とは、ほぼ同じである。

・東京都全体で、男女どの学年でも、全国平均を下回っている。東京都全体の課題になっている。

★練馬区教育委員会委託「子ども安全学習講座」★練馬区教育委員会委託「子ども安全学習講座」★練馬区教育委員会委託「子ども安全学習講座」★練馬区教育委員会委託「子ども安全学習講座」
～ホームレス いじめとの因果関係～ 開催される～ホームレス いじめとの因果関係～ 開催される～ホームレス いじめとの因果関係～ 開催される～ホームレス いじめとの因果関係～ 開催される （平成24年11月23日）（平成24年11月23日）（平成24年11月23日）（平成24年11月23日）

練馬区教育委員会委託事業「子ども安全学習講座」として、

関中学校を会場に行われました。区民の方、２０人ほどが参

加。講師は、NPO 法人 TENOHASI 事務局・ホームレス問題

の授業づくり全国ネットの清野氏。

中高生によるホームレス（路上生活者）襲撃事件が全国各

地でニュースとなっています。ホームレスへの襲撃と社会問

題となっている「いじめ」とは因果関係があります。根底に

あるのは、人権軽視の心であると思います。

講演では、「ホームレスに出会う子どもたち」というＤＶＤを見たあと、ホームレスについて清野氏

より講演がありました。（写真）講演の中でホームレスは、年配者だけでなく、青少年のホームレスが

当たり前になっている現状があるとのこと。引きこもり、家庭不和などから青少年がホームレスになる

ことがあるとのこと。ホームレスについて理解を深めることができた学習講座でした。

★「ねりま小中一貫教育フォーラム」開催される★「ねりま小中一貫教育フォーラム」開催される★「ねりま小中一貫教育フォーラム」開催される★「ねりま小中一貫教育フォーラム」開催される（平成24年11月27日）（平成24年11月27日）（平成24年11月27日）（平成24年11月27日）

練馬区教育委員会では、平成２３年４月に施設一体型小中

一貫教育校「大泉桜学園」を開講するとともに、１０組２２

校の小中学校を小中一貫教育の研究グループとして指定し、

小中一貫教育の全区的展開に向けて取り組んでいます。

ねりま小中一貫教育フォーラムは、１１月２７日（火）練

馬文化センター大ホールで行われ、小中教職員、PTA、地域

の方１０００人以上が参加し、研究グループの報告、シンポ

ジウムが行われました。

関中学校でも、関町北小学校、石神井台小学校との連携を

中心に区の施策である小中一貫教育に向けて今後、取り組ん

でいきます。すでに関係小学校とは、職場体験でお世話にな

っています。また、英語の訪問授業、ウインドアンサンブル部の訪問演奏、コラボ給食（同じメニュー）

などを行っています。

１１月３０日（金）には、石神井台小学校６年生６８人の学校訪問がありました。本校の市川副校長

から関中学校の概要説明、施設案内を行いました。（写真）

★２年校外学習「東京学習★２年校外学習「東京学習★２年校外学習「東京学習★２年校外学習「東京学習」」」」（平成24年11月29日）（平成24年11月29日）（平成24年11月29日）（平成24年11月29日）

関中学校では、１年で校外学習「練馬を知る」２年で校外学習「東京を知る」３年の修学旅行「日本

（古都）を知る」というコンセントで行っています。

２年生の校外学習「東京学習」が天候にも恵まれ、実施されました。３０班に分かれての班行動での

学習。自分たちでコースを決めてのフィールドワーク。東京にある様々な文化施設、名所、史跡等を直

接見て、体験する活動を通して、東京の意外なが発見ありました。来年度の修学旅行につながる学習と

なりました。安全対策上、各班には携帯電話と居場所が分かる GPS をもってもらいました。



主な取材見学地主な取材見学地主な取材見学地主な取材見学地

フジテレビ、JAL 機体整整備工場、東京駅

国立競技場、日本テレビ、第五福竜丸展示館

築地市場、浅草寺周辺、警視庁、上野動物園

印刷博物館、品川アクアスタジアム、都庁

スカイツリーソラマチ散策、高麗博物館

国立科学博物館、本所防災館、江戸東京博

物館、日本科学未来館、旧岩崎庭園

ANA 機体メンテナンスセンター、国立西洋

美術館、六本木ヒルズ、東京大空襲戦災資

料センター、NHK スタジオパーク、東京タ

ワー、 湯島聖堂、アメ横、日比谷公園など

★「学級の話題」に関中学校が載りました。 ～学びの場 成長する場 関中～★「学級の話題」に関中学校が載りました。 ～学びの場 成長する場 関中～★「学級の話題」に関中学校が載りました。 ～学びの場 成長する場 関中～★「学級の話題」に関中学校が載りました。 ～学びの場 成長する場 関中～

★後期生徒総会★後期生徒総会★後期生徒総会★後期生徒総会 よりよい関中を目指してよりよい関中を目指してよりよい関中を目指してよりよい関中を目指して ★校内研修会★校内研修会★校内研修会★校内研修会 よりよい授業を目指してよりよい授業を目指してよりよい授業を目指してよりよい授業を目指して

新生徒会役員 言語活動の充実を図

会、新各種委員 るため、校内研修会を

会になっての生 １１月２１日に実施。

徒総会が１１月 ２年Ｂ組で砂盃先生

２０日に行われ、 （英語）が授業を行い

２時間にわたり ました。その後、全教

熱心な質疑応答 員で、研究協議を行い

があり、全ての議案が承認されました。 ました。講師の大泉桜学園校長の木下川先生より指

生徒会のスローガンは、「光合成」です。 導助言をもらいました。有意義な研修会でした。

★感染性胃腸炎（ノロウイルス等）が流行しています。手洗い、うがいの励行を！★感染性胃腸炎（ノロウイルス等）が流行しています。手洗い、うがいの励行を！★感染性胃腸炎（ノロウイルス等）が流行しています。手洗い、うがいの励行を！★感染性胃腸炎（ノロウイルス等）が流行しています。手洗い、うがいの励行を！


